

allen Zweigen der Volkswirtschaft ist wesentlich von der Ausbildung vieler hochqualifizierter und dem Sozialismus treu ergebener wissenschaftlicher Kader an den Universitäten, Hoch- und Fachschulen abhängig. Unsere Studenten sollen so ausgebildet und erzogen werden, daß sie hochqualifizierte Fachleute und Sozialisten sind. Die Aufgabe, eine neue, sozialistische Intelligenz der Arbeiterklasse zu erziehen und auszubilden, wurde nur sehr ungenügend erfüllt. Trotz vielfältiger Erfolge in Lehre und Forschung sind die Universitäten, Hodi- und Fachschulen gegenüber den Erfordernissen der sozialistischen Entwicklung zurückgeblieben. Dieses Zurückbleiben drückte sich in der Vorherrschaft der bürgerlichen Ideologie in vielen Fachrichtungen, im Auftreten kleinbürgerlicher, opportunistischer und revisionistischer Auffassungen, im Vertreten teilweise reaktionärer Theorien, in der Unterschätzung der Ergebnisse der Sowjetwissenschaft, in der ungenügenden Verbindung von Forschung und Lehre mit den Erfordernissen der sozialistischen Praxis und der damit zusammenhängenden mangelhaften Vorbereitung der Studenten auf die künftige Tätigkeit aus.

Die Ursachen für diese Erscheinungen lagen in den weitverbreiteten Unklarheiten über die sozialistische Perspektive in Deutschland, über die Rolle unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates, in der Unterschätzung der Stärke des sozialistischen Lagers, der Kraft der Arbeiterklasse in der Deutschen Demokratischen Republik, in dem Eindringen von Tendenzen des Liberalismus in die Parteiorganisationen an den Universitäten und Hochschulen begründet.

Die in der Periode nach dem XX. Parteitag der KPdSU und der III. Parteikonferenz der SED an den Universitäten und Hochschulen der Deutschen Demokratischen Republik besonders stark auftretenden feindlichen Erscheinungen und opportunistischen, revisionistischen Tendenzen versuchte der Gegner auszunutzen und unsere wissenschaftlichen Einrichtungen zu Zentralen der Provokation gegen unseren Arbeiter-und-Bauern-Staat zu machen. Das fand besonders seinen Ausdruck in dem Auftreten einer Reihe Studenten der Veterinär-Medizinischen Fakultät der Humboldt-Universität. Mit Unterstützung der Arbeiterklasse wurden diese Versuche des Gegners zurückgeschlagen.

In dieser für die Partei komplizierten Situation traten eine Reihe führender Gesellschaftswissenschaftler mit revisionistischen Theorien